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Desclasifican desconocidos 
detalles de la trama Monsalve: 

Gastos reservados serían utilizados 
en futura campaña parlamentaria

Tohá admite que "teníamos los 
elementos suficientes" para decidir 
la salida de Monsalve un día antes de 

su renuncia

Iván Poduje se retira de la política: 
"Mi primera candidatura y 
probablemente la última"

Rodrigo Mundaca repasó su victoria tras 
reunión con el Presidente Boric en La 
Moneda: "Es una derrota para la UDI y 

para Matthei"

En audiencia reservada formalizan a seis carabineros de San Felipe por tráfico de 
drogas, corrupción y obstrucción a la justicia

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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L os diputados  Andrés Lon-
gton, Tomás Lagomarsino 
y Andrés Celis  llegaron a 
los estudios de  Puranoticia 

TV  para abordar diversos tópicos 
de la contingencia nacional, cen-
trando gran parte de sus interven-
ciones en lo que ha sido el proceso 
judicial que involucra al ex subse-
cretario del Interior, Manuel Mon-
salve, quien se encuentra en prisión 
preventiva tras ser acusado de deli-

tos como violación y abuso sexual, 
entre otros.
Cabe recordar que el 14 de octubre, 
la Fiscalía Regional Metropolitana 
Centro Norte inició una investiga-
ción a raíz de la denuncia de una 
mujer que acusaba ser víctima de 
una violación por parte de Manuel 
Monsalve. Esta información se hizo 
pública tres días más tarde, el 17 de 
octubre, día en que renuncia como 
Subsecretario del Interior. El  18 de 

octubre  se reveló que, días antes 
de la denuncia, Monsalve habría 
instruido a la  Policía de Investiga-
ciones  (PDI) revisar las cámaras 
de seguridad del hotel donde se 
reunió con la denunciante, lo que 
llevó a la Fiscalía a investigar tam-
bién posibles cargos de obstrucción 
a la justicia e infracción a la Ley de 
Inteligencia.
El  23 de octubre, el fiscal a cargo 
del caso informó que Monsalve, 
además, habría ordenado a funcio-
narios de la PDI visitar el domicilio 
de la denunciante. La ahora ex au-
toridad de Gobierno fue detenida 
el 14 de noviembre en su domicilio 
en Viña del Mar y fue formalizado 
el 19 de noviembre tras la amplia-
ción del plazo. El ex Subsecretario 
quedó en prisión preventiva y fue 
trasladado a la cárcel de Rancagua, 

donde recibió una serie de amena-
zas, que obligaron a Gendarmerá a 
destinarlo a Capitán Yaber.
Con todos estos antecedentes a 
la luz, el diputado Andrés Celis 
–junto al abogado Luis Eduardo 
Cantellano– presentó una  quere-
lla criminal  por  obstrucción a la 
justicia y violaciones a la Ley de 
Inteligencia, para luego ampliarla 
ante el tribunal de Santiago por el 
delto de  malversación de cauda-
les públicos en relación al mal uso 
de los gastos reservados asignados 
en su calidad de Subsecretario del 
Interior.
La ampliación de la acción judicial 
apunta apunta a determinar la res-
ponsabilidad de Manuel Monsalve 
en cuanto al manejo de fondos pú-
blicos que habrían sido utilizados 
también para la satisfacción de 

Desclasifican desconocidos detalles 
de la trama Monsalve: Gastos 
reservados serían utilizados en futura 
campaña parlamentaria

Puranoticia TV conversó con los diputados Celis, Lagomarsino 
y Longton respecto al «Caso Monsalve», que tiene al ex Sub-
secretario del Interior cumpliendo la prisión preventiva. En el 
marco de la ampliación de la querella en su contra, se conocie-
ron nuevos antecedentes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desclasifican-desconocidos-detalles-de-la-trama-monsalve-gastos


NacionalViernes 25 de Noviembre 3

temas personales, según se esta-
bleció en el documento ingresado 
al Séptimo Juzgado de Garantía de 
Santiago.

GASTOS RESERVADOS
Es bajo este contexto que el propio 
diputado Andrés Celis precisó algu-
nos aspectos sobre esta denuncia, 
señalando a  Puranoticia.cl  que  lo 
primero que se busca con esta am-
pliación de querella es "ver dónde 
fue destinado el dinero". En ese sen-
tido, expuso que "tenemos indicios 
que para el tema electoral, pre-
tendía ser nuevamente candidato 
a Diputado y luego a Senador. Y lo 
otro, un supuesto tipo de vicio".
El diputado Tomás Lagomarsino 
aportó diciendo que "él iba a ir de 
candidato al Senado por La Arau-
canía. De hecho, iba a renunciar el 
14 de noviembre".
Luego, Celis precisó que "ahora se 
sumó un nuevo fiscal, que es una 
figura un poco extraña: se sumó el 
fiscal Campos, que es experto en 
probidad y transparencia. Él viene 
a supervigilar la investigación en 
esta causa. En el tema de los gas-
tos reservados de esta querella 
por malversación, tenemos al-
gunos indicios de dónde gastaba 
estos dineros el ex subsecretario 
Monsalve. Tenemos varias aristas 
que nos dicen dónde concurría y 
son antecedentes que van a salir 
seguramente muy pronto".
Por su parte, el diputado Andrés 
Longton sostuvo en conversación 
con Puranoticia TV que "son $1.500 
millones desde que asumió, este 
año eran $500 millones y reme-
sas de $50 millones que solicita-
ba. Él pide remesas al banco, que 
las dejaba en una caja fuerte en la 
Subsecretaría del Interior, dinero 
en efectivo que él iba sacando.  La 
rendición de esa plata es absurdo 
que la haga el mismo Monsalve 
porque él está involucrado, por lo 
tanto ese procedimiento debería 
llevarlo la Contraloría con la Sub-
secretaría porque hay indicios 
de que esa plata pudo haberse 
ocupado para otra cosa, y por eso 
debe involucrarse el Consejo de 
Defensa del Estado (CDE), que de-
bería estar querellado por esto y 
por los delitos funcionarios".
El diputado Lagomarsino comentó 

que  "respecto a gastos reserva-
dos hay que cuestionarse si es 
una figura si es pertinente para 
nuestros días, que haya gastos 
reservados para autoridades 
políticas como el Presidente de 
la República, la Ministra del Inte-
rior, el Subsecretario del Interior, 
la Ministra de Defensa y entiendo 
que el Subsecretario de Fuerzas 
Armadas también. Que autorida-
des políticas tengan gastos reser-
vados es un debate que se abre a 
propósito de esto, no cuestionando 

que la PDI Carabineros y Fuerzas 
Armadas tengan gastos reserva-
dos". 

SIN ESCOLTAS
El parlamentario independiente 
(ex RN) señaló que "hay que tener 
mucho ojo porque Monsalve esta-
ba sin los guardaespaldas, sin los 
escoltas de la PDI". Luego recordó 
que "una vez en el Costanera Cen-
ter pidió que lo dejaran libre, les dio 
el día libre, y estaba solo, entonces 
cualquier persona podría haberlo 
matado. Y el día aquel que ocurrió 
lo conocido, les dijo exactamente lo 
mismo: ustedes están libres, ni si-
quiera afuera del hotel, salgan. En-
tonces no es menor el por qué tenía 
esa conducta con los guardaespal-
das y hasta dónde saben los guar-
daespaldas".
Longton indicó al respecto en Pura-

noticia TV que "tú les puedes decir 
a los escoltas que te dejen libre, 
pero ellos tienen la obligación 
legal de resguardar la integridad 
del Subsecretario. Es por eso que 
hay abierto un proceso discipli-
nario".
"¿A quién llamaron los escoltas 
para avisar que el Subsecretario 
del Interior los dejó libre? Estoy 
seguro que avisaron a alguien, 
y (hay que ver) si ese alguien le 
avisó a la Ministra del Interior", 
añadió el diputado Celis.
En tanto, el diputado Lagomarsinó 
sumó que "no debería irse, debe-
ría haberlo seguido a cierta dis-
tancia. Hay varias aristas: gastos 
reservados, el tema de los escol-
tas, el uso del sistema de inteli-
gencia. Recordemos que el martes 
cuando el Director (de la PDI) le 
informa a la Ministra del Interior, 
le dice que fueron funcionarios a 
retirar cámaras y descubrieron que 
antes llegaron PDI del sistema de 
inteligencia".

¿HUBO ENCUBRIMIENTO?
Celis también recordó que "la víc-
tima le comenta a su ex pareja (un 
trabajador de Interior) y también 
a uno de los mejores amigos del 
Presidente del República (Camilo 
Araneda, con quien habla afuera de 
La Moneda y le dice que quiere con-

tactarse con la Ministra de la Mujer 
y él le dice que lo piense). Acá sabía 
mucha gente. No era vox populi, 
pero en el entorno de los amigos 
del Presidente, no sólo Araneda 
sabía". 
Al respecto, el diputado Lagomarsi-
no expresó que  "hay una serie de 
aristas: gastos reservados, guar-
dias, inteligencia y quiénes supie-
ron y en qué momento, para dilu-
cidar qué grado de ocultamiento 
hubo, porque nos enteramos por 
La Segunda el día jueves en la 
mañana mientras el Subsecreta-
rio y Ministra estaban en subco-
misión mixta de Presupuesto de 
Interior, entonces evidentemente 
todos están tratando de ligar al 
Presidente y es difícil determinar si 
supo antes del día martes".
"Hay dos grados de conocimien-
to: aquellos que supieron antes 
del martes y quienes supieron 
entre martes y jueves. Es más gra-
ve aquellos que supieron antes del 
martes, antes de la Ministra del In-
terior; y hay un segundo nivel, que 
es cuando ya sabe la Ministra y el 
Presidente. Ya tenemos la certeza 
que sabe el jefe de gabinete y el jefe 
de asesores del Presidente", agregó 
el legislador del Partido Radical. 
Finalmente, el diputado Andrés 
Longton concluyó diciendo que  "si 
sabe un amigo muy cercano del 
círculo. Uno reacciona siendo 
muy amigo del Presidente, más 
encima trabajo ahí y sé esta in-
formación, la reacción inmediata 
es informarle o informarle a al-
guien que le diga. Esto se inves-
tigará, pero tenemos certeza que 
el Gobierno tenía la información 
más que suficiente para haber-
le pedido la renuncia el martes y 
lo que es incomprensible es que el 
Presidente haya llamado recién el 
viernes al director de la PDI, con 
toda la información: delito de vio-
lación, abuso sexual, intervención 
de cámaras, abuso de la ley de in-
teligencia. Recién el viernes se co-
munica con el director de la PDI. Eso 
es incomprensible, es obvio logico y 
evidente que hubo una decisión po-
lítica racional que esto debía espe-
rar para después de las elecciones 
para no tener un daño político que 
ocurrió, que es como el caso Demo-
cracia Viva".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desclasifican-desconocidos-detalles-de-la-trama-monsalve-gastos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desclasifican-desconocidos-detalles-de-la-trama-monsalve-gastos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desclasifican-desconocidos-detalles-de-la-trama-monsalve-gastos
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A plastante fue la victoria 
conseguida por Rodrigo 
Mundaca  en la segun-
da vuelta de la elección 

a Gobernador Regional de Valpa-
raíso, superando por 25 puntos de 
diferencia a María José Hoffmann, 
la candidata de Chile Vamos y toda 
la oposición unida.
Mientras el Gobernador reelecto 
se quedó con el 62,5% de las pre-
ferencias, la militante de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI) 
sólo sumó un 37,4%, dejando cla-
ramente establecido el triunfo de 
la carta independiente, respaldado 
por el oficialismo.
Su gran desempeño electoral fue 
reconocido por el propio Presiden-
te de la República, Gabriel Boric, 

quien  invitó al palacio de La Mo-
neda al flamante vencedor de 
los comicios de este domingo 24 
de noviembre, repitiendo lo hecho 
con Claudio Orrego minutos antes, 
quien se quedó con la victoria en la 
Gobernación Metropolitana.
Tras sostener una reunión por al-
gunos minutos, donde se les vio 
conversando juntos en torno al es-
critorio de la oficina presidencial en 
la casa de Gobierno, además de ser 
saludado con un abrazo por parte 
del Mandatario, el Gobernador ree-
lecto terminó la cita y bajó al frontis 
del palacio para conversar con los 
medios de comunicación.
En la instancia, Rodrigo Mundaca 
recalcó lo dicho este domingo en 
las afueras de la sede comunal del 

Colegio de Profesores de Valparaí-
so, señalando que  su victoria es 
"una derrota para la UDI y para 
su candidata presidencial, Evelyn 
Matthei".

En ese sentido, recordó que la Al-
caldesa de Providencia "acompañó 
a la candidata, no en una ocasión, 
sino que en varias, y para la pren-
sa les dejo un bizcocho:  ella fue a 

Rodrigo Mundaca repasó su victoria 
tras reunión con el Presidente Boric en 
La Moneda: "Es una derrota para la UDI 
y para Matthei"

Mandatario recibió en la Casa de Gobierno al flamante ven-
cedor de la segunda vuelta por la Gobernación de Valparaíso, 
quien tras la cita enfrentó a los medios para hacer una evalua-
ción de lo que fue su aplastante triunfo ante la candidata de 
Chile Vamos, María José Hoffmann.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rodrigo-mundaca-repaso-su-victoria-tras-reunion-con-el-presidente-boric
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rodrigo-mundaca-repaso-su-victoria-tras-reunion-con-el-presidente-boric
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cerrar la campaña de María José 
Hoffman en San Antonio ¿Sabe 
usted cuál fue la votación que ob-
tuvimos nosotros en San Antonio? 
78.27%. Por tanto,  evidentemente 
fue una campaña fracasada desde 
el punto de vista de la estrategia y 
los resultados".
De igual forma, Mundaca enfatizó 
que "ganamos en todos los mu-
nicipios que son de oposición: 

Papudo, Zapallar, Santo Domin-
go, Los Andes, comuna donde el 
alcalde (Manuel Rivera) hizo una 
campaña decidida por nuestra 
adversaria. Ganamos en todas las 
comunas, pero  yo creo que es por-
que la región sabe lo que hemos 
hecho al frente de la descentrali-
zación. Tenemos obras, no tenemos 
promesas".
Si bien, por momentos la relación 

entre Mundaca y La Moneda ha 
sido tensa, inclusive con una mani-
festación en las afueras del palacio 
junto a una treintena de alcaldes 
por el bajo presupuesto regional 
para 2024, sumado a las críticas 
por la reconstrucción tras el me-
gaincendio, se espera reforzar los 
puntos de unión más que acentuar 
las diferencias.
"Por cierto que tenemos afinidad 

con el Gobierno.  Nosotros tra-
bajamos por el triunfo del Presi-
dente Gabriel Boric, pero eso no 
significa que no tengamos algu-
na opinión crítica con respecto 
a determinados renglones de la 
actividad del Gobierno central en 
nuestra región", sentenció Rodrigo 
Mundaca, quien asumirá su segun-
do mandato el 6 de enero de 2025 y 
hasta el 6 de enero de 2029.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rodrigo-mundaca-repaso-su-victoria-tras-reunion-con-el-presidente-boric
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D esde Valparaíso junto 
al gobernador Rodrigo 
Mundaca, el diputado 
Diego Ibáñez  celebró su 

reelección en la región  y destacó 
la gestión que lo llevó a imponerse 
ampliamente sobre la carta de la 
UDI, María José Hoffmann.
”Estamos muy contentos creemos 
que aquí se reconoce el trabajo, 
el ser de acá, el conocer desde la 
provincia de Petorca hasta la pro-
vincia de San Antonio, el  trabajar 
transversalmente con todos los 
alcaldes independientes del color 
político", dijo.
"Aquí hay un reconocimiento a su 
labor, a su gestión, a la  inversión 

en seguridad, en salud pública, y 
en sacar adelante el propósito de la 
descentralización”, aseguró el dipu-
tado del Frente Amplio.
El parlamentario agregó que  "no 
queremos que nuestra región 
sea un botín electoral para quie-
nes desde Santiago  solo quieren 
levantar candidatura que no se ha 
hecho en la provincia de Petorca, 
que no se ha hecho en la provincia 

de San Antonio, solo quieren levan-
tar candidatura que no se preocu-
pa de la gente, sino que solamente 
desde su partido y desde su propio 
ombligo”.
Finalmente reiteró que "aquí ganó 
la transversalidad, ganó la am-
plitud, ganó una mirada local de 
cómo construir región, así que 
estamos muy contentos y estamos 
a disposición del gobernador para 

seguir trabajando y por supuesto 
para mejorar todo lo que en los últi-
mos años no se ha podido avanzar 
y con más fuerza que nunca hoy 
tratar de poner por delante los in-
tereses colectivos antes que los in-
tereses individuales".
En la segunda vuelta de Valparaíso, 
con el 99,52% de las mesas escru-
tadas, el actual gobernador y can-
didato oficialista, Rodrigo Munda-
ca Cabrera (Ind.),  logró la victoria 
y su reelección con el 62,49% de 
los votos (770.806).  Por su parte, 
la representante de Chile Vamos, 
María José Hoffman (UDI), obtuvo 
el 37,51% de los sufragios (462.742).

Diputado Ibañez tras victoria de 
gobernador Mundaca: "No queremos 
que Valparaíso sea un botín electoral 
para Santiago"

"Aquí hay un reconocimiento a su labor, a su gestión, a la 
inversión en seguridad, en salud pública, y en sacar adelante 
el propósito de la descentralización”, aseguró el diputado del 
Frente Amplio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-ibanez-tras-victoria-de-gobernador-mundaca-no-queremos-que




8 Región de Valparaíso Viernes 25 de Noviembre

L a diputada del Frente Am-
plio por la zona interior 
de la región de Valparaí-
so,  María Francisca Bello, 

mostró su alegría luego de los resul-
tados de las elecciones de segunda 
vuelta en el territorio nacional.
"Luego de este domingo, creo que 
los resultados para el progre-
sismo, la izquierda y la centroiz-
quierda son bastante alentado-
res", comenzó diciendo.
Y es que de las 16 regiones del 
país,  10 estarán gobernadas por 
fuerzas del oficialismo.
"Efectivamente,  hoy día han per-
dido los polemistas, los turistas 
electorales, los que han sembra-
do el miedo y el odio", continuó 
Bello.
De igual forma, sostuvo que  "ve-
mos que la derecha pierde su gran 
bastión, que es La Araucanía".
Esto –según la legisladora del Dis-
trito 6–, "lo que a mí me confirma 
es que el escenario electoral para 
la presidencial permanece abier-
to".

S ólo felicidad había en 
el Frente Amplio luego 
del  apabullante triunfo 
de Rodrigo Mundaca so-

bre María José Hoffmann  por la 
segunda vuelta de la Gobernación 
Regional de Valparaíso.
Uno de los que celebró el triunfo 
electoral fue el diputado Jorge Bri-
to, quien señaló que "estamos muy 
contentos porque se ratifica un 
modelo de trabajo que ha puesto 
a las comunidades como protago-
nistas".
También destacó que la gestión 
Mundaca  "ha hecho que la in-
versión pública se centre en los 
cerros donde habitan nuestras 
vecinas y vecinos".
"Ahora hay equipo en nuestra re-
gión de Valparaíso, con la alcaldesa 
de Viña del Mar, Macarena Ripa-
monti; con la alcaldesa de Valparaí-
so, Camila Nieto; con el alcalde de 
Concón, Freddy Ramírez (…)  a for-
talecer el equipo para que nues-
tra región siga prosperando", 
continuó el legislador oficialista.
Por último, sostuvo que "queda de-
mostrado que el turismo electoral 

en nuestra región rebota y que no 
hay dinero que compre la voluntad 
de la mayoría de chilenas y chile-

nos que habitamos nuestra región 
y que tenemos derecho a construir 
nuestro propio destino".

Diputado Brito y triunfo de Mundaca 
ante Hoffmann: "Queda demostrado 
que el turismo electoral en nuestra 
región rebota"

"Estamos muy contentos 
porque se ratifica un 
modelo de trabajo que ha 
puesto a las comunidades 
como protagonistas", 
destacó el parlamentario 
frenteamplista.

Diputada Bello y triunfo progresista en 10 regiones del país: "El 
escenario electoral para la presidencial permanece abierto"

"Luego de este domingo, creo que los resultados para el progresismo, la izquierda y la centroiz-
quierda son bastante alentadores", señaló la legisladora frenteamplista.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-brito-y-triunfo-de-mundaca-ante-hoffmann-queda-demostrado-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputada-bello-y-triunfo-progresista-en-10-regiones-del-pais-el
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H ace un mes que Iván Po-
duje  perdió la elección 
por la  alcadía  de Viña 
del Mar  frente a  la re-

electa del partido del Frente Am-
plio, Macarena Ripamonti. 
En una entrevista con El Mercurio, el 
arquitecto conversó sobre sus moti-
vaciones y del resultado de las elec-
ciones mencionadas. A pesar de 
haber lamentado no haber gana-
do,  Poduje destacó que  "sacamos 
una buena votación que nos dejó 
entre los nueve candidatos más vo-
tados del país".

“Me tocó trabajar con el Presiden-
te Piñera  en un  plan para la ciu-
dad. Luego el  Presidente murió  y 
quedé muy conectado con Viña del 
Mar“, señaló Iván.
También, fue consultado sobre qué 
le faltó para resultar electo, lo cual 
respondió que  ''conocimiento'' 
que ''me conocieran'',  agregando: 
"Cuando yo partí en esto, mi prime-
ra candidatura  y  probablemente 
la última, me dijeron que lo más 
importante en un candidato era 
ser conocido. La gente tiene que 
saber  quién eres para poder vo-

tarte“.
En relación con si seguirá en el 
mundo de la política, el santiaguino 
recalcó que  "no, no voy a seguir", y 
a la vez descartó una eventual can-
didatura al Congreso. “Los  cargos 
parlamentarios  no son para mí, 
porque hoy día se requieren solu-
ciones“, aseguró.
Además, sostuvo que “las  per-
sonas esperan eso  y los parla-
mentarios dictan leyes que tienen 
un  efecto muy indirecto  sobre las 
soluciones. Entonces lo que haré 
es volver a la oficina y hacer pro-

puestas  desde acá para  resolver 
los problemas que tienen nuestras 
ciudades”.

Iván Poduje se retira de la política: "Mi 
primera candidatura y probablemente 
la última"

En una entrevista el arqui-
tecto fue consultado sobre 
si seguirá en el mundo de la 
política, donde el santiagui-
no recalcó que  "no, no voy 
a seguir".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ivan-poduje-se-retira-de-la-politica-mi-primera-candidatura-y
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A  puertas cerradas y 
con la causa decreta-
da en reserva, se llevó 
a cabo en el Juzgado 

de Garantía de Viña del Mar la au-
diencia de formalización de los 
seis funcionarios del Departa-
mento OS7 de Carabineros de San 
Felipe, los cuales fueron detenidos 
la semana pasada en Los Andes por 
delitos asociados a drogas, robos y 
corrupción.
El tribunal viñamarino decidió de-
cretar la audiencia en reserva y no 
autorizar el ingreso a nadie que no 
sean los intervinientes e imputa-
dos, por lo que ni los familiares de 
los ex carabineros, ni funcionarios 
de la institución ni mucho menos la 
prensa pudieron hacer ingreso a la 
sala donde se dieron a conocer an-
tecedentes de lo ocurrido.
No obstante a aquello,   tomó cono-
cimiento que estos ex funcionarios 
habrían participado en acciones 
como  quitadas de droga, venta 
de armas, además de entregar 
datos a organizaciones crimina-
les respecto a procedimientos 
de Carabineros, los cuales termi-
naron fracasando. Pero eso no es 
todo, pues también se investiga su 

participación en la  adulteración 
de drogas que previamente ha-
bían sido decomisadas, además 
de tráfico de drogas, obstrucción 
a la justicia, falsificación de ins-
trumento público, receptación y 
otros ilícitos. 
Cabe recordar que la investigación 
interna estuvo a cargo del  Depar-
tamento Antidrogas, en conjunto 
con  Asuntos Internos, donde se 
determinó que estos seis funciona-
rios habrían estado vinculados a 
estos delitos.  Luego, el  Sistema de 
Análisis Criminal y Focos Inves-
tigativos de la Fiscalía Regional 
de Valparaíso, desde principios del 
año 2024, estuvo dirigiendo esta 
investigación, la cual se generó en 
virtud de una denuncia del propio 
Departamento OS-7 de Drogas de 
Carabineros.
El fiscal de la Unidad de Análisis 
Criminal y Focos Investigativos de 

la Fiscalía Regional de Valparaí-
so, Maximiliano Krause, destacó 
que "fue posible –gracias al com-
promiso del Departamento de 
Investigaciones Patrimoniales y 
Anticorrupción de OS-7– mante-
ner en absoluto secreto durante 
todo el desarrollo de la investi-
gación, con miras a descubrir con 
mayor profundidad la naturaleza 
de los actos denunciados y tam-
bién otros actos que habrían ocu-
rrido y que fueron ocurriendo".
De igual forma, estableció que "la 
investigación aún continúa con 
diligencias, por lo que se ha dis-
puesto el secreto y sólo se puede 
informar lo señalado en esta de-
claración. De estos antecedentes, 
la Fiscal Regional de Valparaíso 
dispuso que fuera el Sistema de 
Análisis Criminal y Focos Investiga-
tivos quien se hiciera cargo de las 
diligencias, atendida la gravedad 

de los hechos y la relevancia que 
podía tener".
Por su parte, el general director de 
Carabineros, Marcelo Araya, sostu-
vo desde la región Metropolitana 
que "lo hemos señalado y no es 
una excusa: muchas instituciones 
policiales tienen estos problemas 
asociados a determinadas incon-
ductas y temas delictivos directa-
mente, pero seremos fuertes en 
eso".
"Estamos fortaleciendo nuestro 
sistema de Asuntos Internos. Es 
algo que no vamos a permitir. El 
total de la dotación de Carabine-
ros trabaja de manera honesta, 
honrada, esforzada, sacrificada, 
como los tres carabineros que estu-
vieron en la noche, que enfrentaron 
y que pusieron en peligro su vida. 
Ese es el ejemplo del carabinero que 
vamos a seguir y propiciar", conti-
nuó el jefe de la policía uniformada.
Finalmente, el general Araya ase-
guró enfáticamente que "no vamos 
a permitir y vamos a ser estrictos 
respecto al tema de la corrupción. 
Esperamos que no ocurran casos 
de esa naturaleza, pero no lo va-
mos a permitir".

En audiencia reservada formalizan 
a seis carabineros de San Felipe 
por tráfico de drogas, corrupción y 
obstrucción a la justicia

Los funcionarios fueron dados de baja luego que la investiga-
ción determinara su responsabilidad en los hechos que ahora 
la justicia tendrá que probar. Juzgado de Garantía de Viña del 
Mar lleva adelante la causa a puertas cerradas y con la audien-
cia decretada como reservada.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-audiencia-reservada-formalizan-a-seis-carabineros-de-san-felipe-por
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C u a re n t a  y  d o s  perso-
nas, todas de nacionali-
dad colombiana, fueron 
formalizados este lunes 

25 de noviembre en el  Juzgado de 
Garantía de Valparaíso por crear 
una  asociación ilícita dedicada 
a realizar préstamos informales 
de dinero, para lo cual solicitaban 
sumas de dinero mucho mayores 
a los principalmente comerciantes 
que los requerían.
La banda fue desarticulada en una 
megaoperación de la Policía de In-
vestigaciones (PDI), logrando dete-
ner a estos sujetos en las regiones 
de Valparaíso, Metropolitana y de 
O'Higgins, estando su oficina prin-
cipal en la céntrica calle Agustinas 
de santiago.
El operativo policial se desarrolló 
en 21 domicilios de las ciudades de 
Valparaíso, Rancagua y Santiago, y 
se denominó  «La Empresa», mis-
mo nombre que utilizaban los líde-
res de la organización para referir-
se a la plataforma que diseñaron 
para operar tanto en Chile como 
en otros países como Panamá, Uru-

guay y Colombia.
Tras su captura, la fiscal regional 
de Valparaíso, Claudia Perivancich, 
destacó que "se recibe esta denun-
cia sobre esta  organización trans-
nacional formada básicamente 
por extranjeros de nacionalidad 
colombiana, que tienen una plata-
forma, un establecimiento, una or-
ganización que denominan «La 
Empresa», encargada de prestar 
dinero a terceros, en general co-
merciantes, y luego requerir una 
cantidad de interés que supera 
el máximo legal  que configura el 
delito de usura".
La magistrada del Juzgado de Ga-
rantía de Valparaíso, Sylvia Quin-
tana Ojeda, decretó el receso de la 
audiencia hasta este martes 26 
de noviembre, a las 9:00 horas. Se 
espera que la totalidad de los impu-
tados asistiran de forma presencial.
De igual forma, se indicó desde el 
Poder Judicial que la totalidad de 
los 42 ciudadanos colombianos 
fueron formalizados como autores 
de los delitos de asociación ilícita 
y usura, mientras que quienes apa-

recen como administradores de «La 
Empresa» fueron formalizados por 
el delito de lavado de activos.
Cabe hacer presente que  la aso-
ciación ilícita operaba en el país 
desde el año 2020 a la fecha en 
las regiones de Valparaíso, Me-
tropolitana y de O’Higgins, con 
sede central en Cali.  Como ya se 
indicó, además de operar en Chile, 
la agrupación delictual también lo 
hacía en otros países como Pana-
má, Colombia y Uruguay.
De los 42 extranjeros imputa-
dos,  28 se encuentran en situa-
ción migratoria irregular, por 
encontrarse en el país con visa de 
turista vencida o, bien, por haber 
ingresado a Chile por pasos fronte-
rizos no habilitados.
«La Empresa» tenía sedes en las 
ciudades más importantes y un jefe 
territorial. En total, contaba con la 
participación de 60 personas, de 
las cuales 13 aún seguirían operan-
do.
Su estructura jerarquizada se com-
ponía de  administradores gene-
rales, administradores locales, 

cobradores, captadores y perso-
nal administrativo.
La organización criminal interna-
cional registraba  movimientos 
bancarios por más de $6.500 mi-
llones (seis mil quinientos millones 
de pesos).
El ente persecutor cuenta con los 
testimonios de  27 víctimas reser-
vadas, a las cuales se les cursaron 
181 préstamos usureros con intere-
ses de entre 20 y 40% de lo pacta-
do.
Los imputados regresaron al Com-
plejo Penitenciario de Valparaíso, 
en espera de la continuación de la 
audiencia, fijada para este martes 
26 a las 9:00 horas.

Amplían hasta este martes la 
formalización de los 42 colombianos 
que ofrecían préstamos ilegales a 
comerciantes en Valparaíso

Todos fueron formalizados 
como autores de los delitos 
de asociación ilícita y usura, 
mientras que los adminis-
tradores de «La Empresa» 
fueron formalizados por 
lavado de activos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/amplian-hasta-este-martes-la-formalizacion-de-los-42-colombianos-que
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C uatro personas fue-
ron detenidas luego de 
una violenta riña que in-
volucró a comerciantes 

ambulantes y guardias de seguri-
dad del centro comercial Espacio 
Urbano, ubicado en la calle 15 Nor-
te de Viña del Mar.
Información proporcionada por 
Carabineros da cuenta que los suje-
tos fueron detenidos por agresión, 

daños y porte de elementos para 
la comisión de delitos.
Fue a las 13:00 horas de este lunes 
25 de noviembre cuando, en la en-
trada del centro comercial,  cara-
bineros de la Primera Comisaría 
detuvieron a estos cuatro sujetos, 
uno de ellos menor de edad, según 
indicaron desde la policía unifor-
mada.
Sus detenciones se produjeron lue-

go que  agredieran a guardias de 
seguridad y dañaran con objetos 
contundentes un ventanal del es-
tablecimiento, todo esto en el con-
texto de una violenta riña con co-
merciantes ambulantes del sector.
La policía indicó que dos de los de-
tenidos poseen antecedentes.

Cuatro detenidos deja violenta riña 
entre ambulantes y guardias del 
Espacio Urbano de Viña del Mar: 
además destruyeron un ventanal

Información proporcionada 
por Carabineros da cuenta 
que los sujetos fueron dete-
nidos por agresión, daños y 
porte de elementos para la 
comisión de delitos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuatro-detenidos-deja-violenta-rina-entre-ambulantes-y-guardias-del
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T ras 387 días prófugo de 
la justicia, Carabineros de 
la 6ª Comisaría de Villa 
Alemana  capturó a un 

hombre con tres órdenes vigen-

tes de aprehensión, quien además 
mantenía en su poder un arma a 
fogueo, en cuyo procedimiento un 
carabinero resultó con lesiones de 
gravedad.
Esto ocurrió en el sector de la  po-

blación Valencia, cuando Carabi-
neros se acercó al imputado para 
realizar una fiscalización preven-
tiva.
El hombre huyó por diferentes luga-
res y al momento de su detención, 

producto del forcejeo, un carabine-
ro resultó con fractura en una de 
sus manos.
Tras su detención, se verificó en la 
unidad policial que el hombre de 34 
años mantenía  órdenes vigentes 
de aprehensión desde noviembre 
de 2023 por los delitos de lesiones 
menos graves, receptación y robo 
con violencia.
Además, mantenía entre sus vesti-
mentas un arma a fogueo.
Por instrucción del fiscal de turno, 
pasará a control de detención.

Capturan a sujeto que estuvo más de 
un año prófugo en Villa Alemana: tenía 
tres órdenes de detención y portaba 
un arma a fogueo

El procedimiento policial se 
registró en el sector de la 
población Valencia, cuando 
Carabineros se acercó al 
imputado para realizar una 
fiscalización preventiva.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-sujeto-que-estuvo-mas-de-un-ano-profugo-en-villa-alemana


16 Región de Valparaíso Viernes 25 de Noviembre

El 2009 fue la última vez que el 
Teatro Municipal de Viña del Mar 
recibió al  Festival Internacional 
de Cine FICVIÑA, y tras 15 años, 
desde este lunes el recinto patri-
monial de la Ciudad Jardín recibe 
nuevamente al evento que se de-
sarrollará hasta este sábado 30.
El lanzamiento de la 63ª versión 
se realizó en el foyer del espa-
cio artístico cultural, donde los 
organizadores valoraron este 
reencuentro que es parte de la 
programación de los 150 años del 
aniversario de Viña del Mar.
La directora del Teatro Municipal, 
Vanessa Grondona, señaló que 
“se ha preparado  todo el equi-
pamiento técnico, telón, ampli-
ficación para el cine, el refuerzo 
sonoro, la digitalización de las 
imágenes y todo lo que implica 
poder recibir este evento. Que la 
gente vuelva al Teatro Municipal 
tiene que ver con una experiencia 

de acceso a la cultura, al arte, y a 
eventos de calidad, ahí está la sig-
nificancia de los que fuimos parte 
de esa generación que vivió el Fes-
tival de Cine”.
Por su parte, el rector de la Uni-
versidad de Valparaíso, Osvaldo 
Corrales, como organizador del 
FICVIÑA, manifestó que “estamos 
contentos y orgullosos de que 
después de 15 años el Festival In-
ternacional de Cine de Viña del 
Mar  vuelva a su casa, al Teatro 
Municipal, que ha sido bella-
mente restaurado”.
“Para la Universidad de Valparaí-
so, la posibilidad de participar en 
este Festival es de extraordinaria 
importancia, porque forma parte 
del esfuerzo que hacemos per-
manentemente por  promover la 
cultura y ponerla al alcance de 
las ciudadanas y los ciudadanos 
de la ciudad de Viña del Mar y de 
toda la región”, agregó.

LUGAR HISTÓRICO PARA EL 
CINE CHILENO
El director artístico del FICVIÑA, 
Claudio Pereira, destacó que vol-
ver al Teatro Municipal es una 
experiencia significativa: “Aquí se 
estrenaron las películas más im-
portantes, y por  tanto,  volver a 
habitarlo significa también po-
ner en valor otros hitos y otros 
elementos patrimoniales. Por 
ejemplo, se va a reestrenar pelí-
culas de hace 60 años, como ‘New 
love’, que fue filmada en 1968 en 
Viña del Mar o ‘Esperando a Go-

doy’, una película que después de 
52 años, en el día del cine chileno 
va a dar a luz”.

Funcionarios de la Superintenden-
cia de Electricidad y Combustibles 
(SEC) de la región de Valparaíso 
han estado desarrollando un com-
pleto  plan de fiscalización de la 
venta de guirnaldas navideñas y 
otros productos eléctricos, para 
verificar que cuenten con su respec-
tivo SELLO SEC, etiqueta que valida 
que dichos artículos son seguros, 
pues han superado el procedimien-
to de certificación.
En este contexto, el seremi (s) de 
Energía, Jaime Rojas; el director 
regional de la SEC, Patricio Ve-
lásquez; y fiscalizadores de este 
organismo, llegaron hasta el  Mall 
Chino, ubicado en Arlegui, comuna 
de Viña del Mar, donde revisaron 
los productos eléctricos a la venta, 
específicamente las guirnaldas o 
“luces navideñas”.
Se corroboró que el estableci-
miento contaba con luminaria 
certificada SEC, lo cual es una bue-
na señal, ya que hasta el año 2023 
no se habían visualizado estableci-

mientos de este tipo con luminarias 
certificadas. Esta situación se perci-
be como un avance significativo en 
la seguridad de los productos ofre-
cidos al consumidor.
No obstante, durante la ronda de 
fiscalizaciones, se informó que aún 

se siguen vendiendo guirnaldas 
sin sello en el comercio informal, 
lo que representa un riesgo inmi-
nente para los consumidores, quie-
nes podrían adquirir productos no 
certificados que no cumplen con las 
normas de seguridad.

Tras más de 15 años de ausencia, el Teatro 
Municipal vuelve a albergar el Festival Internacional 
de Cine de Viña del Mar

SEC intensifica plan de fiscalización a venta de guirnaldas 
navideñas y productos eléctricos en Viña del Mar

Recinto patrimonial viñamarino que vio nacer al Festival 
acogerá la 63ª versión con equipamiento técnico, 
amplificación, refuerzo sonoro y la digitalización de las 
imágenes para estar a la altura del evento en el marco de los 
150 años de Viña del Mar.

Autoridades llegaron al Mall Chino de Viña del Mar, 
donde revisaron los productos eléctricos a la venta, 
específicamente las guirnaldas o “luces navideñas”.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-mas-de-15-anos-de-ausencia-el-teatro-municipal-vuelve-a-albergar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sec-intensifica-plan-de-fiscalizacion-a-venta-de-guirnaldas-navidenas-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-mas-de-15-anos-de-ausencia-el-teatro-municipal-vuelve-a-albergar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sec-intensifica-plan-de-fiscalizacion-a-venta-de-guirnaldas-navidenas-y
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E l gran ganador de las pa-
sadas elecciones sumando 
primera y segunda vuelta 
es Renovación Nacional, 

sin lugar a ninguna duda. Los nú-
meros y las estadísticas son claras. 
Si bien muchos tratan de explicar 
los resultados, lo concreto es que 
RN logró más de un millón 583 
mil votos, lo que le permitió tener 
444 concejales.
RN también logró 61 alcaldías, de 
las cuáles 38 son militantes y el 
resto iba en el cupo del conglome-
rado. Además, se consiguieron dos 
gobernaciones y quedaron segun-
dos en la elección de consejeros 
regionales tras Republicanos.
Por otro lado, en la UDI -que en está 
pasada fue con Evópoli en la lista de 
concejales- sacó 353, en Goberna-
dores lograron tres regiones y 53 
alcaldes, mucho menos que su par 
de coalición.
Si bien estos números son claros, 
hay ciertas señales que se están co-
menzando a dar que van generan-
do cierta tensión en Chile Vamos, 
sobre todo cuando se pone en tela 
de juicio la verdadera fortaleza de 
Evelyn Matthei de cara a una pre-
sidencial del 2025. No es menor 
cómo perdió, por ejemplo, María 
José Hoffmann en la Región de 
Valparaíso, no olvidemos que la al-
caldesa de Providencia vino más de 
tres veces en menos de un mes y, de 
hecho, cerró campaña con la carta 

perdedora de Chile Vamos en San 
Antonio, sin dejar de lado sus desa-
fortunadas palabras cuando se ex-
presó de Francisco Orrego cuando 
perdió, diciendo que “lo que hizo 
Pancho Orrego es de verdad una 

hazaña, que ustedes hubieran 
pensado que efectivamente po-
día ganar ya es darle mucho cré-
dito a Pancho”.
Sumado a esto, fue evidente cómo 
literalmente “bajaron” del esce-

nario al panelista de Sin Filtros 
cuando quería una foto grupal. 
Un video captó el momento exacto 
cuando el propio presidente de la 
UDI, Guillermo Ramírez, intenta sa-
car de escena al RN para que no le 
quite protagonismo a Matthei.
Por eso no cayeron nada de bien 
las declaraciones de Carlos La-
rraín, quien propuso justamente 
a Francisco Orrego como carta a 
una primaria.
Días antes el propio Christian 
Monckeberg, ex Presidente de la 
colectividad, envió una carta a la 
comisión política del conglome-
rado solicitado que exista un can-
didato presidencial de RN en una 
primaria del sector.
Por otro lado, en el programa Es-
tado Nacional de TVN el propio 

presidente Rodrigo Galilea fue muy 
cuidadoso de contestar si la carta 
presidencial única era o no Evelyn 
Matthei.
¿Debe entonces RN presentar un 
candidato para una primaria? La 

respuesta parece obvia, pero cla-
ramente la UDI no lo va a querer. 
Vamos a ver cómo se desata este 
nudo... por un lado está claro que 
Francisco Orrego no es el nombre 
correcto, ya lo dijo el propio Andrés 
Longton, pero lo que sí parece ser 
una máxima es que debe haber pri-
marias y que al menos RN debería 
llevar candidato, sumado también 
a que podría ser un acierto invitar, 
quizás, a Rodolfo Carter o a la mis-
ma Ximena Rincón de Amarillos.
¿La UDI tendrá miedo de que le pase 
lo mismo que con Lavín? El sentido 
común y los resultados demuestran 
cómo se benefició Piñera de una 
primaria y no vayamos a decir que 
Felipe Kast y Manuel José Ossan-
dón eran “tan competitivos”, que 
parece ser la excusa del gremialis-

mo. Veamos de qué están hechos 
en Antonio Varas y si son capaces 
de alzar la voz y que no les termi-
nen pasando por encima, como ya 
lo hicieron en la Región de Valpa-
raíso.

La encrucijada de 
Renovación Nacional 
tras las elecciones de 
este 2024

Editorial
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L a ministra del Interior,  Ca-
rolina Tohá, expuso en la 
mañana de este lunes en 
la comisión de diputados 

que investiga el «Caso Monsalve», 
donde admitió que el entonces sub-
secretario  debió haber salido del 
cargo el miércoles 16 de octubre y 
no el jueves 17 al mediodía.
La secretaria de Estado reconoció 
que "claramente hubiera sido me-
jor tomar la decisión el miércoles 
en la tarde.  Ya teníamos los ele-
mentos suficientes para tomar la 
definición",
"La verdad es que el grueso de los 
elementos ya estaban a esa hora. 
Sabíamos la situación de la víctima, 
sabíamos que no había habido de-
nuncias previas, sabíamos las dili-
gencias que había hecho la Fiscalía, 
que ya nos mostraban que era una 
acusación y una investigación que 
tenía elementos de la plausibilidad. 

Entonces, esas horas efectivamen-
te  las debimos haber ahorrado. 
No la primera noche altiro, pero sí 
la tarde del miércoles y ya era un 
momento suficiente", admitió.
Además, la jefa de Gabinete afir-
mó que Monsalve  defraudó "la 
confianza del Presidente y el país 
entero,  lo acuso de haber actua-
do de manera desleal al ocultar-
nos información y no avisar ni al 
Presidente ni a mí de la situación 
registrada la noche de los hechos. 
Tuvo que venir la PDI a informar-
nos, él nunca lo hizo".
"Nos duele profundamente que, 
bajo nuestro Gobierno, se haya 

producido un caso de esta natu-
raleza. Es un caso donde se violan 
los principios por los cuales hemos 
luchado toda nuestra vida, y por 
los cuales lo seguiremos haciendo", 
agregó.
En cuanto al rol de los funcionarios 
del ministerio en el caso, Tohá enfa-
tizó que "no vamos a permitir que 
se desacredite a funcionarios pú-
blicos solo por el hecho que recibie-
ron la confianza de la víctima o por 
haber trabajado en el despacho del 
exsubsecretario".
"Muchos de ellos están siendo afec-
tados, son nombrados todos los 
días bajo sospechas que frecuen-

temente no tenían fundamento. No 
vamos a permitir que ellos sean 
chivos expiatorios de responsabi-
lidades que no les corresponden", 
reiteró.
"Una cosa compleja de este caso es 
que se hace una lista completa de 
personas que supieron, pero aden-
tro hay situaciones muy distintas 
que hay que diferenciar.  Hay per-
sonas que supieron antes de la 
denuncia pero supieron porque la 
víctima les dijo y les pidió reser-
va", dijo.
"A esas personas no se les puede 
reprochar nada por haber sabido 
y por haber mantenido reserva. 
Una de esas personas no se le ha 
renovado contrato, pero no es por el 
hecho de haber sabido y no haberlo 
informado, es por otras razones", 
concluyó.

Tohá admite que "teníamos los 
elementos suficientes" para decidir la 
salida de Monsalve un día antes de su 
renuncia

La titular de Interior manifestó que el exsubsecretario debió 
haber salido del cargo el miércoles 16 de octubre y no el jueves 
17 al mediodía.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-admite-que-teniamos-los-elementos-suficientes-para-decidir-la
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E n la primera sesión de la co-
misión investigadora (CEI) 
que examina la gestión del 
Gobierno respecto al «Caso 

Monsalve», los diputados de Reno-
vación Nacional (RN), Carla Mora-
les y Miguel Mellado, no escatima-
ron en críticas hacia la ministra del 
Interior, Carolina Tohá.
Ambos legisladores subrayaron 
que la  falta de acción oportuna 
por parte del Gobierno no solo 
vulneró la protección de la víc-
tima, sino que también evidenció 
una grave improvisación en la cri-
sis.
La legisladora destacó que la secre-
taria de Estado reconoció que no se 
actuó adecuadamente ni en tiempo 
ni en forma. “No se protegió a la 
víctima, y en cambio se otorga-
ron garantías al exsubsecretario 
del Interior. Esto es inaceptable, 
sobre todo considerando que este 
Gobierno se autodenomina femi-
nista”, afirmó Morales. Recordó que 

se han aprobado leyes como la Ley 
Karín y la Ley Antonia, y cuestionó 
la coherencia entre el discurso del 
Gobierno y sus acciones.
Morales insistió en la necesidad de 
que las autoridades asuman res-
ponsabilidades políticas y adminis-
trativas. “Reconocer errores no es 
suficiente; las víctimas merecen la 
máxima protección, y aquí no se 
les otorgó. Las omisiones en este 
caso son graves”, afirmó. Afirmó 
que esperan que la ministra y otros 
involucrados asuman las conse-
cuencias de sus decisiones.
El diputado Miguel Mellado, presi-
dente de la CEI, reforzó las críticas, 
señalando que la ministra admitió 
haber actuado mal, tarde y de ma-
nera improvisada. “Es inconcebible 
que hayan esperado tanto para 
reaccionar, dejando expuesta a la 
víctima y protegiendo indebida-
mente al subsecretario Monsalve. 
Lo más grave es que, según sus pro-
pias palabras, la decisión de actuar 

estaba tomada días antes, pero no 
se ejecutó hasta que el caso se hizo 
público”, subrayó.
El presidente de la comisión tam-
bién enfatizó que esto refleja una 
falta de perspectiva de género y 
una preocupante impericia en la 
gestión. “La ministra tiene una 
gran responsabilidad política que 
debe asumir. Si no lo hace, el costo 
será para el Presidente, quien debe 

proteger al Mandatario en situa-
ciones críticas, no agravar la crisis”, 
advirtió.
Mellado anunció que la comi-
sión citará a funcionarios y exfun-
cionarios clave para aclarar res-
ponsabilidades, incluyendo al jefe 
del segundo piso (Miguel Crispi) y 
a aquellos que estaban al tanto del 
caso antes y después de la denun-
cia. “No descartamos ampliar las 
sesiones si es necesario, porque hay 
mucho que responder”, concluyó.
Ambos legisladores coincidieron 
en que, aunque la autocrítica de la 
ministra es inédita, llega tarde y no 
corrige los errores cometidos. “Este 
caso representa un  grave retro-
ceso en materia de derechos de 
las mujeres y demuestra que el 
discurso del Gobierno está lejos 
de traducirse en acciones concre-
tas”, concluyeron.

Diputados RN critican a Tohá por 
«Caso Monsalve»: "No se protegió a 
la víctima y se otorgaron garantías al 
exsubsecretario"

Carla Morales y Miguel 
Mellado subrayaron que la 
falta de acción oportuna 
por parte del Gobierno no 
sólo vulneró la protección 
de la víctima, sino que 
también evidenció una 
grave improvisación en la 
crisis.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-rn-critican-a-toha-por-caso-monsalve-no-se-protegio-a-la
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L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Cami-
la Vallejo, se plegó al análi-
sis hecho por el Presidente 

Gabriel Boric la noche del domingo 
sobre el resultado de  la segunda 
vuelta en la elección de goberna-
dores regionales.
En ese sentido, la ministra vocera 
afirmó que “es importante destacar 
que en Chile cada elección fortalece 
nuestra democracia. Hemos tenido 
muchas, cada una tiene sus resulta-
dos específicos, su análisis, pero en 
todas ellas se ha ido fortaleciendo 
nuestra democracia,  los aprendi-
zajes democráticos que como país 
podemos también realizar”.
“Obviamente estamos satisfechos 
no solo por la  tranquilidad, la 

transparencia y la rapidez de la 
jornada y su amplia participación, 
sino porque los votantes reafirma-
ron un compromiso o más bien que 
la opción principal para hacer po-
lítica tiene que ver con una forma 
también de hacer política y no sola-
mente hacia dónde se avanza, sino 
cómo se avanza”, agregó.
En esa línea, recordó las palabras 
del mandatario en cuanto a que “la 

ciudadanía optó más por el diálo-
go, por soluciones concretas, por 
la capacidad de unidad, por la 
capacidad de conversar con otros 
aunque piensen distinto y rechazó 
mayoritariamente una forma de 
hacer política que vive del ataque, 
que vive de la agresividad, que vive 
del insulto, la confrontación y que 
agudiza la polarización”.
“Y eso también es una muy buena 

noticia que nos deja ampliamente 
satisfechos y satisfechas, porque 
se requiere también una  forma de 
hacer política distinta para poder 
ir al fondo del asunto y avanzar en 
más soluciones concretas”, comen-
tó.
“Desde las regiones, esa fue la se-
ñal que se dio en esta última jor-
nada y sumada también a la pe-
núltima,  porque aquí, además de 
formas de liderazgo, está también 
la capacidad de gestión que pone 
en el centro el avance de derechos 
fundamentales para nuestros ve-
cinos y vecinas, para todos los ha-
bitantes del territorio nacional y de 
todos los rincones de nuestro país”, 
aseguró.

Ministra Vallejo y resultados de 
elecciones a gobernadores: “La 
ciudadanía rechazó una forma de 
hacer política que vive del insulto"

La ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila 
Vallejo, se plegó al análisis hecho por el Presidente Gabriel 
Boric anoche sobre el resultado de la segunda vuelta en la 
elección de gobernadores regionales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-vallejo-y-resultados-de-elecciones-a-gobernadores-la
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E l gobernador metropolita-
no reelecto, Claudio Orrego 
Larraín (IND), concurrió la 
mañana de este lunes al 

Palacio de La Moneda para abordar 
diversos  temas relacionados con 
la región y su próxima gestión.
Tras reunirse con el Presidente 
Boric, la autoridad señaló que “la 
ciudadanía me ha puesto en una 
situación de mucha responsabili-
dad y humildad, dándome un res-
paldo inédito en la historia de los 
gobiernos regionales  con más de 
2.500.000 votos.  Este mandato 
nos compromete a recuperar la ciu-
dad para las personas”.
“No me defino como oficialista ni 
opositor.  Competí contra la can-
didata del oficialismo en las elec-

ciones pasadas, pero he trabajado 
con todos los alcaldes y alcaldesas 
de la región. Siempre apoyaré los 
proyectos que beneficien a los 
habitantes de la Región Metropo-
litana y, con la misma franqueza, 
cuestionaré aquellos que no me pa-
rezcan adecuados”, complementó.
Orrego Larraín criticó las estrate-
gias de choque de ciertos sectores 
político.  “La derecha se equivoca 
cuando privilegia liderazgos, con-
frontaciones, agresivos o incluso 
violentos. La gente no quiere más 
violencia, ni física, ni verbal. Chile 
necesita moderación, cooperación 
y diálogo. No somos enemigos, so-
mos adversarios, y debemos prio-
rizar el bien común por sobre las 
diferencias”.

“La ciudadanía exige que deje-
mos atrás las peleas chicas y nos 
enfoquemos en el bien común”, in-
sistió el gobernador reelecto.

N O  A  L A  CA R R E R A
P R E S I D E N C I A L
Una vez más, Claudio Orrego fue 
consultado por una eventual carre-
ra presidencial. Ante la interrogan-
te,  enfatizó en que quiere man-
tenerse en su actual cargo.  “Yo 
vengo terminando una campaña 

en la cual he dicho muchas veces, 
y lo voy a reiterar hoy día, que mi 
único plan es ser gobernador los 
próximos cuatro años”.
“Yo agradezco a las personas que 
piensan en uno, pero habrá que 
buscar a otros liderazgos, hombres 
o mujeres, del mundo del progresis-
mo para encabezar esa tarea, por-
que yo espero ser el gobernador 
de Santiago los próximos cuatro 
años”, insistió.

Gobernador reelecto Claudio Orrego 
en La Moneda: “No me defino como 
oficialista ni opositor”

La autoridad reelecta reiteró que “siempre apoyaré los 
proyectos que beneficien a los habitantes de la Región 
Metropolitana y, con la misma franqueza, cuestionaré 
aquellos que no me parezcan adecuados”. Además, descartó 
una eventual carrera presidencial.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobernador-reelecto-claudio-orrego-en-la-moneda-no-me-defino-como
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L os presidentes de  Reno-
vación Nacional (RN) y la 
Unión Demócrata Inde-
pendiente (UDI), Francisco 

Galilea y Guillermo Ramírez, res-
pectivamente, celebraron los avan-
ces de Chile Vamos en las goberna-
ciones y descartaron que la imagen 
de Evelyn Matthei haya salido per-
judicada tras apoyar a los candi-
datos perdedores en las regiones 
Metropolitana y de Valparaíso.
El senador Galilea declaró que 
"Chile Vamos pasó de una sola 
gobernación hace cuatro años a 
tener seis gobernaciones el día 
de hoy y eso nos llena de alegría y 
habla de un proceso de cambio po-
lítico muy relevante en el país".
"El mismo hecho de que en la 
Región Metropolitana nuestro 
candidato haya sacado cerca del 
46% de los votos, que son cerca de 

2 millones, también habla de un 
cambio profundo en lo que gente 
espera y tenemos la convicción de 
que Chile Vamos, RN en particular, 
tiene esa vocación de encarnar las 
esperanzas de los chilenos", añadió.
En cuanto al daño político a Evelyn 
Matthei, el presidente de RN indicó 
que "cada candidatura es inde-
pendiente, cada región tiene sus 
propias circunstancia, así como 
Chile Vamos ganó por lejos en el 
Biobío, en Coquimbo, por circuns-
tancias particulares de esas re-
giones, en la Metropolitana y en la 
Quinta, no nos fue bien por razones 
distintas".
Por su parte, el diputado UDI Gui-
llermo Ramírez declaró que "por 
supuesto que nos hubiera gusta-
do ganar las gobernaciones, la 
Metropolitana, pero no podemos 
ocultar la alegría de haber avan-

zado. Hace cuatro años en la elec-
ción de gobernadores regionales, 
Chile Vamos tuvo un sólo goberna-
dor, ahora sumados los de primera 
vuelta, Chile Vamos tiene seis go-
bernadores con lo cual hemos lo-
grado avanzar".
"Toda la lógica estaba en que iba 
a ganar Claudio Orrego, porque 
es más conocido, porque tiene 
más experiencia, porque es el 
incumbente y siempre es difícil 
que un desafiante le gane al in-
cumbente. Creo que la votación de 
Francisco Orrego fue sorprendente-
mente alta, nos habría gustado ga-
nar por supuesto que sí, pero nadie 
puede obviar que era el candidato 
improbable", admitió
Acerca de los costos políticos para 
la virtual abandera presidencial de 
Chile Vamos, el timonel UDI respon-
dió que "una de las características 

que tiene Evelyn Matthei es que 
es jugada por lo que cree, que 
como dijo Francisco Orrego, guar-
dó la calculadora e hizo lo que 
ella pensó que era lo correcto y lo 
mejor para la región. Creo que esa 
transparencia que tiene Evelyn Ma-
tthei es lo que los chilenos valoran".

RN y UDI valoran avances en 
gobernaciones y descartan daño 
político a Evelyn Matthei

El senador Galilea declaró 
que "Chile Vamos pasó 
de una sola gobernación 
hace cuatro años a tener 
seis gobernaciones el 
día de hoy y eso nos llena 
de alegría y habla de 
un proceso de cambio 
político muy relevante en 
el país".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/rn-y-udi-valoran-avances-en-gobernaciones-y-descartan-dano-politico-a


NacionalViernes 25 de Noviembre 25

E l presidente del Partido Re-
publicano,  Arturo Squella, 
le bajó el perfil a las dos 
derrotas que sufrió su co-

lectividad en los balotajes a gober-
nadores, y destacó los resultados 
de consejeros regionales obtenidos 
en la primera vuelta.
"Cobra especial relevancia la con-
formación que se logró en prime-
ra vuelta de los consejos regiona-
les y donde resultaron electos 
el día de hoy, gobernadores que 
van a reelección, se van a encon-
trar con una realidad totalmente 
distinta, en donde van a ser mino-
ría", advirtió.

"Eso es en gran medida gracias 
a la gran cantidad de consejeros 
regionales republicanos que es-
tán en los distintos consejos des-
de Arica a Punta Arenas, eso es 
una buena noticia desde la pers-
pectiva de cómo se va avanzando 
territorialmente", añadió.
"Y es una mala noticia para los 
gobernadores, particularmente 
aquellos que están envueltos en el 
caso Convenios, porque  se van a 
encontrar con personas que efec-
tivamente van a fiscalizar y van a 
denunciar todo lo que se aleje del 
marco de la ley en la administra-
ción de sus gobiernos regionales", 

concluyó.
En los balotajes, el gobernador 
oficialista de la Región de O'Hig-
gins, Pablo Silva Amaya (PS), logró 
la reelección con el 54,87% de los 
votos. En tanto, el representante 
del Partido Republicano, Fernando 
Ugarte Tejeda, obtuvo el 45,13% de 
los sufragios.
Además, en Los Lagos, el candidato 

de Chile Vamos, Alejandro Santa-
na Tirachini  (RN), logró la victoria 
con el 51,87% de los votos y se con-
virtió en el nuevo gobernador. La re-
presentante del Partido Republica-
no, Claudia Reyes Larenas, obtuvo 
el 48,13% de los sufragios.

Arturo Squella le baja el perfil a 
derrotas republicanas y destaca a 
consejeros regionales

Presidente de Republicanos dijo que gobernadores 
oficialistas "se van a encontrar con personas que 
efectivamente van a fiscalizar y van a denunciar todo lo 
que se aleje del marco de la ley en la administración de sus 
gobiernos regionales".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/arturo-squella-le-baja-el-perfil-a-derrotas-republicanas-y-destaca-a
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L a abogada de Jorge Valdi-
via, Paula Vial, abordó la re-
ciente investigación en con-
tra del exfutbolista, quien 

fue acusado de haber incumplido 
con la medida cautelar de arresto 
domiciliario nocturno, la cual está 
cumpliendo por las dos denuncias 
de violación en su contra.
Valdivia fue fiscalizado la semana 
pasada durante la madrugada en 
su domicilio, a lo que no respondió 
por reconocer, según sus propias 
palabras, que estaba durmiendo y 
no sintió el timbre.
En entrevista con T13, la jurista ex-
plicó que “han ido todos los días, 
lo que nunca había visto en otra 
causa. Es una posibilidad, no es que 
sea irregular que Carabineros vaya 
todos los días a fiscalizar si se cum-
ple o no se cumple una medida cau-
telar, pero  nunca había visto ese 
nivel de eficiencia".

“Llevaba muchísimo tiempo sin 
dormir. Se durmió profundamen-
te, fueron a las 4:30 de la maña-
na, y desafortunadamente estaba 
solo,  no escuchó el timbre y no 
salió a abrir. Al día siguiente pre-
sentamos un escrito", complemen-
tó la defensora.
La abogada también analizó los an-
tecedentes de la denuncia en contra 
de su defendido. “En este caso estoy 
absolutamente convencida porque 
he tenido la oportunidad, que no 
se da habitualmente, de ver mucha 
evidencia inmediatamente anterior 
e incluso posterior, que muestran 
que hay una  disonancia absoluta 

entre lo que señalan que estaban 
experimentando en ese momento 
y lo que en realidad se ve en las 
imágenes”.
Además, Paula Vial descartó una 
posible similitud entre ambas de-
nuncias en contra del exfutbolista. 
“Las denuncias no tienen que ver 
nada con la otra. No hay nada en 
común, no hay ningún modus ope-
randi y eso es relevante, porque 
cuando se trata de instalar una 
forma de actuar que no es efec-
tiva, eso genera duda en las per-
sonas”.
“La primera dice que no se acuer-
da de lo que ocurrió. La segunda, 

en cambio, dice que sí se acuerda, 
y esa es la disonancia”, agregó.
La defensora de Jorge Valdivia se 
refirió a las acusaciones de la fis-
calía, que apuntan un presunto 
intercambio de mensajes entre su 
defendido y su ex pareja, la dipu-
tada Maite Orsini, la cual ayudaría 
a esclarecer la cronología del caso.
“La aparición de Maite Orsini en la 
investigación no tiene ninguna re-
levancia. Que ellos hayan chateado 
esa noche no tiene absolutamente 
ninguna relevancia para efectos 
de los hechos”, dijo.
“Esa farandulización del Minis-
terio Público me parece súper 
compleja, porque de alguna ma-
nera desvirtúa el contenido de las 
investigaciones, el sentido de estas, 
la forma seria en que deben ser lle-
vadas, aprovechándose de estas 
circunstancias”, criticó la abogada.

Abogada de Valdivia acusa al 
Ministerio Público de "farandulización" 
sobre relevancia del testimonio de 
Orsini

Paula Vial aseguró que "la aparición" de la diputada en la 
investigación "no tiene ninguna relevancia".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/abogada-de-valdivia-acusa-al-ministerio-publico-de-farandulizacion
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E l Juzgado de Garantía de 
Temuco reprogramó para 
el 2 de enero desde las 
09.00 horas la audiencia 

de formalización del desaforado 
diputado Mauricio Ojeda (Ind.) por 
su implicancia en una de las aristas 
del Caso Convenios.
Entre las razones que tuvo en con-
sideración el tribunal para acceder 
al requerimiento de la defensa, es 
que la complejidad de la investiga-
ción amerita que se le conceda más 
tiempo para estudiar los antece-
dentes de la carpeta de investi-

gación.
La defensa del legislador asumió 
este lunes el patrocinio del imputa-
do en esta causa y por lo tanto "el 
tribunal entiende que una causa 
de tan larga data de investigación 
(...) debe ser analizados con deta-
lle y precisión", manifestó la jueza 

Viviana García.
Ojeda es investigado por un mi-
llonario fraude detectado en el 
Gobierno Regional de La Arau-
canía, en el marco del caso Conve-
nios, que compromete más de $730 
millones que se habrían desviado 
por parte de las fundaciones Folab 

y Educc.
El Ministerio Público considera que 
el parlamentario es responsable 
de fraude al fisco, cohecho, sobor-
no y lavado de activos, entre otros 
y así se lo comunicará en la audien-
cia programada para el 2 de enero 
de 2025.
Realizar la comunicación de cargos 
este lunes, según la jueza Viviana 
García, habría afectado los dere-
chos del imputado, ya que la ley ga-
rantiza que cuente con una defensa 
debidamente informada.

Caso Convenios: Reagendan para 
enero audiencia de formalización de 
diputado Mauricio Ojeda

La complejidad de la investigación amerita que se le conceda 
más tiempo para estudiar los antecedentes de la carpeta de 
investigación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caso-convenios-reagendan-para-enero-audiencia-de-formalizacion-de
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El cuerpo sin vida de un recién 
nacido  fue encontrado este lunes 
en el sector Rinconada de Nos, en 
la comuna de San Bernardo,  re-
gión Metropolitana.
Fueron vecinos los que hallaron 
el cadáver a eso de las 10:00 ho-
ras, detrás de un carro de comida 
rápida.
Testigos indicaron que el cuerpo 
podría haber sido dejado en ese 
lugar durante el domingo.
El alcalde de San Bernardo, Chris-
topher White, calificó la situa-
ción como un “hecho complejo, 
que  tiene consternada a la co-
munidad  y a nosotros también 
como autoridad, como padre, 
como ser humano”.

Agregó que “la imagen es muy 
cruda, es muy brutal.  La verdad 
es que, pareciera ser que es un 
bebé que nació y que al parecer 

fue dejado en esas condiciones”.
Por instrucción de la Fiscalía Occi-
dente, la  Brigada de Homicidios 
Metropolitana de la Policía de 

Investigaciones  (PDI)  trabaja 
para esclarecer este caso.

Mujer fue asesinada de una puñalada 
en la vía pública en La Florida: principal 
sospechoso es un conocido de la víctima

Adolescente de 16 años detenido tras 
enfrentarse a balazos con carabineros en 
Pedro Aguirre Cerda

Un adolescente de 16 años fue de-
tenido tras enfrentarse a dispa-
ros con efectivos de Carabineros, 
la madrugada de este lunes en Pe-
dro Aguirre Cerda. Uno de los efecti-
vos resultó herido leve por esquirlas 
en una mano tras una persecución.
Según el reporte policial, los hechos 
ocurrieron a las 2:40 horas de este 
lunes, cuando los funcionarios de 
un patrullaje preventivo observa-
ron un  vehículo marca Ford que 
transitaba a alta velocidad por 
las calles de la comuna.

Una mujer de unos 30 años, aún 
no identificada, fue asesinada de 
una puñalada en la vía pública de 
La Florida. El crimen es investigado 
por la PDI y aún no hay detenidos, 
aunque se busca a un sospechoso, 
al parecer conocido de la víctima.
De acuerdo a los antecedentes pre-
liminares, el homicidio quedó al 
descubierto a las 22:40 horas de 
este domingo en el sector de calles 
General Arriagada y Las Riendas, 
población Los Quillayes, donde ya-
cía el cadáver de la mujer, quien 
no portaba identificación.

Encuentran cuerpo sin vida de un recién nacido 
detrás de un carro de comida rápida en San 
Bernardo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

De acuerdo a los 
antecedentes 
preliminares, el 
homicidio quedó al 
descubierto a las 22:40 
horas de este domingo 
en el sector de calles 
General Arriagada y Las 
Riendas.

Según el reporte policial, 
los hechos ocurrieron 
a las 2:40 horas de 
este lunes, cuando 
los funcionarios de un 
patrullaje preventivo 
observaron un 
vehículo marca Ford 
que transitaba a alta 
velocidad por las calles 
de la comuna.

El alcalde de San Bernardo, 
Christopher White, calificó 
la situación como un 
“hecho complejo, que 
tiene consternada a la 
comunidad y a nosotros 
también como autoridad, 
como padre, como ser 
humano”.
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E l canciller Alberto van Kla-
veren negó un desencuen-
tro con los representantes 
argentinos  en la cumbre 

del G20 en Río de Jaineiro, lo que 
llevó a las principales autoridades 
diplomáticas del país trasandino a 
ausentarse la ceremonia con que 
este lunes se conmemorarán los 40 
años del Tratado de Paz y Amistad.
A ese acto planificado para este 
lunes en el Vaticano con el Papa 
Francisco, están convocados dele-
gaciones de ambos países: la chi-
lena es liderada por el ministro de 
Relaciones Exteriores, Alberto van 
Klaveren, pero por Argentina no 

estará su contraparte directa, por-
que el canciller trasandino, Gerardo 
Werthein, se restó del solemne hito.
La causa de esta ausencia, según 
reveló el canciller trasandino, fue 
un “desencuentro” con personeros 
del Gobierno chileno ocurrido du-
rante la cumbre del G20 la semana 
pasada.
Sin embargo, el canciller chileno 
explicó a El Mercurio que “en la re-

unión del G20 hubo diálogo entre 
todos los lideres presentes. El Pre-
sidente Boric presentó la posición 
de nuestro Gobierno, que fue bas-
tante coincidente con la de la gran 
mayoría de los asistentes”.
“No hubo diálogo bilateral, me-
nos un enfrentamiento”,  precisó. 
“Nuestro Presidente se expresó de 
manera correcta e incluso subrayó 
que tenía respeto por versiones dis-

tintas”.
Asimismo, van Klaveren comentó 
que “esta conmemoración había 
sido organizada por la canciller 
Diana Mondino (antecesora de 
Werthein), con quien estábamos 
de acuerdo para reunirnos con el 
Santo Padre. Ha habido cambios 
en la Cancillería argentina, no sólo 
de canciller, sino en varios niveles 
también”.
En ese sentido manifestó que  “a 
Chile le parece muy importante 
estar presente, se trata de una 
audiencia con el Jefe de Estado 
del Vaticano, y por lo tanto esta-
mos acá".

Argentina no asistirá a El Vaticano 
a ceremonia de los 40 años del 
tratado de paz con Chile tras un 
''desencuentro'' en el G20

El canciller argentino, Gerardo Werthein, se restó de 
la ceremonia de hoy en la Santa Sede, en la que se 
conmemorarán los 40 años del Tratado de Paz y Amistad que 
evitó una guerra entre Chile y Argentina.
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L íderes latinoamericanos 
felicitaron al presidente 
electo de Uruguay, Ya-
mandú Orsi, destacando 

el regreso al poder de su formación 
el Frente Amplio y con ello de la iz-
quierda, después de haber supera-
do por cuatro puntos al candidato 
del centroderechista Partido Nacio-
nal, Álvaro Delgado, en las eleccio-
nes de este domingo.
"Quiero felicitar al pueblo uru-
guayo por celebrar elecciones 
democráticas y pacíficas y, en 
particular, al presidente electo, 
Yamandú Orsi, al Frente Amplio y 
a mi amigo (el expresidente) Pepe 
Mujica por su victoria en las elec-
ciones de hoy", comentó el presi-
dente de Brasil, Luiz Inácio Lula da 
Silva.
Desde México, la presidenta Clau-
dia Sheinbaum extendió la felici-
tación a la vicepresidenta electa, 

Carolina Cosse, y ha celebrado que 
el pueblo uruguayo "una vez más 
demuestra su vocación democráti-
ca y progresista".
En esta línea, el presidente de Bo-
livia,  Luis Arce, destacó la "gran 
jornada democrática" que se ha 
vivido este domingo en Uruguay, 
festejando que "el hermano pueblo 
uruguayo (...) apostó por la inclu-
sión y la justicia social para garan-
tizar su crecimiento".
Por su parte, el mandatario chile-
no, Gabriel Boric, anunció que ha 
felicitado a Orsi en una llamada 
en la que han hablado de "cómo 
avanzar juntos, como países 

hermanos, en justicia y unidad". 
"Desde Chile, ¡todo el éxito en este 
nuevo camino a Yamandú y a la vi-
cepresidenta, Carolina Cosse!", ha 
declarado en la mencionada red 
social.
Desde Venezuela, Nicolás Maduro, 
felicitó al "pueblo uruguayo" por 
la victoria de Orsi, quien le desea, 
según ha declarado en Telegram, 
"el mayor de los éxitos".
"Vayamos hacia la construcción de 
una relación respetuosa y positiva, 
de cooperación y apoyo comparti-
do entre nuestros países", señaó en 
la mencionada plataforma.
También la expresidenta argenti-

na Cristina Fernández expresado 
su "enorme alegría" por el triunfo 
de Orsi y de Cosse,  a quienes ha 
enviado "todas las felicitaciones".
"Un fuerte abrazo a Pepe Mujica y 
a Lucía (Topolansky) no solo ejem-
plos de militancia nacional, popu-
lar y democrática sino también de 
perseverancia y resiliencia. Fuerza 
Pepe, estamos muy felices, te mere-
cías este triunfo", declaró en el mis-
mo mensaje en redes sociales.
Por su parte, el exmandatario bo-
liviano Evo Morales ha festejado 
la victoria del Frente Amplio, des-
tacando que  "los vientos del pro-
gresismo soplan nuevamente en 
la Patria Grande, revitalizando 
(su) espíritu revolucionario para 
lograr un mundo con justicia so-
cial".
"Nunca más seremos el patio trase-
ro de ningún imperio", aseguró.

Boric, Maduro, Lula y otros líderes de 
izquierda felicitan al nuevo presidente 
uruguayo

Presidentes del cono sur destacaron el regreso al poder 
de su formación el Frente Amplio y con ello de la izquierda, 
después de haber superado por cuatro puntos al candidato 
del centroderechista Partido Nacional, Álvaro Delgado.
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Pese a estar en Madrid ejerciendo 
como comentarista del fútbol espa-
ñol, Iván Zamorano sigue atento al 
presente del balompié chileno.
El ex capitán y goleador de la Roja 
se refirió a la actuación del com-
binado criollo en la  última fecha 
doble de las Clasificatorias, don-
de empató frente a Perú en Lima y 
derrotó a Venezuela en el Estadio 
Nacional.
En conversación con TVN,  "Bam 
Bam"  expresó: "Chile había perdi-
do la identidad. En la interna hubo 
muchas situaciones que permitie-
ron que Vidal no estuviera, pero son 
jugadores que marcan diferencias, 
había una necesidad y, en ese con-

texto, tienen que estar los mejores".
Respecto a la opción de que Fernan-
do Zampedri pueda ser nominado 
ante su inminente nacionalización, 

sostuvo: "Si bien es argentino, lleva 
muchísimo tiempo en Chile. No es-
toy en contra de su nacionalización, 
pero a veces existe la posibilidad de 

darle la opción a jugadores como 
Damián Pizarro, que de  alguna 
manera, para mí tienen que es-
tar".
Además, valoró el nivel de ju-
gadores que permitieron a Colo 
Colo conquistar el título del Cam-
peonato Nacional 2024: "Hubo 
dos factores fundamentales: Bra-
yan Cortés y la unión del equipo, 
que nunca se preocupó de lo que 
ocurría externamente. Ahí también 
creo que fue fundamental Arturo 
Vidal".
Por último, postuló al Real Ma-
drid, cuadro en el que brilló en la 
década de los 90, como rival del 
Cacique para festejar su centenario 
el próximo año: "Me gustaría llevar 
al Real Madrid, que juegue con Colo 
Colo en Chile. Me encantaría que, 
de alguna manera, se sigan hacien-
do las cosas bien en Colo Colo y que 
sea grande no solo a nivel nacional, 
ojalá ganando otra Libertadores y 
yo, antes de morirme, quisiera tra-
bajar en Colo Colo".

Iván Zamorano quiere al Real Madrid para 
jugar contra Colo Colo en el centenario 
albo

Sólo incertidumbre es lo que apa-
rece en el horizonte del delantero 
nacional  Eduardo Vargas, quien 
está cerca de culminar su contrato 
con Atlético Mineiro, cuadro al que 
llegó en 2020 y donde ha conquis-
tado siete títulos.
A pesar de ser uno de los más expe-
rimentados de la institución, "Tur-
boman" hace tiempo que perdió su 
sitial de estelar en el Galo y por lo 
mismo,  el club no le renovaría su 
vínculo.
En ese contexto, el atacante comen-
zó a ser vinculado con importantes 
equipos de Brasil como  Inter de 
Porto Alegre, complicando la ilu-
sión de un posible retorno a Univer-
sidad de Chile, elenco donde brilló 
entre 2010 y 2011, consagrándose 
bicampeón del torneo criollo y de la 
Copa Sudamericana.
Sin embargo, el periodista José 

Tomás Fernández hizo una impor-
tante revelación que alimentó la es-
peranza de los hinchas azules.  "Al 
día de hoy, Eduardo Vargas NO 
tiene ninguna oferta formal en 
Brasil y su futuro lo va a resolver 

en diciembre, después de la final 
de la Copa Libertadores", aclaró el 
comunicador.
De esta manera, habrá que esperar 
un par de semanas para saber qué 
ocurrirá con el porvenir del forma-

do en Cobreloa, que intentará con-
vencer al técnico Gabriel Milito 
para al menos sumar minutos en 
los partidos que le quedan con la 
camiseta del conjunto de Belo Ho-
rizonte.

Eduardo Vargas no tendría ofertas en Brasil e ilusiona a los hinchas 
de Universidad de Chile

A pesar de ser uno de los más 
experimentados de la institución, 
"Turboman" hace tiempo que 
perdió su sitial de estelar en el 
Galo y por lo mismo, el club no le 
renovaría su vínculo.

El ex goleador y capitán de la 
Selección Chilena también 
se refirió al presente de la 
Roja y la posible nominación 
de Fernando Zampedri.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/eduardo-vargas-no-tendria-ofertas-en-brasil-e-ilusiona-a-los-hinchas-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ivan-zamorano-quiere-al-real-madrid-para-jugar-contra-colo-colo-en-el


DeportesViernes 25 de Noviembre 34

Para nadie es un misterio que  Ben 
Brereton Díaz  está lejos del nivel 
exhibido el primer semestre du-
rante su préstamo en Sheffield 
United, rendimiento que llevó al 
Southampton a pagar alrededor de 

ocho millones de euros al Villarreal 
por sus servicios.
Sin embargo, desde su arribo al 
conjunto albirrojo, el seleccionado 
criollo no solo ha sido incapaz de 
anotar un gol en partidos oficiales, 

sino que cada vez ha ido perdien-
do mayor terreno en el equipo que 
adiestra Russell Martin.
Así y todo, la cotización de su carta 
no se ha visto afectada. En la última 
actualización que entregó el sitio 

especializado en fichajes Trans-
fermarkt, "Big Ben" figura como  el 
futbolista chileno más valioso.
El oriundo de Stoke se encuentra en 
primer lugar con un valor de  ocho 
millones de euros, mientras que 
el top 3 lo cierran el volante del 
Midtjylland,  Darío Osorio  (siete 
millones) y el atacante de Udine-
se,  Damián Pizarro  (seis millones 
y medio).
Un poco más atrás, empatados en 
seis millones de la divisa europea 
aparecen  Guillermo Maripán  (To-
rino) y Williams Alarcón (Huracán), 
quienes superan a Paulo Díaz  (5,5 
millones), zaguero de River Plate.
En el fondo de la lista, empata-
dos en cinco millones, están  Erick 
Pulgar  (Flamengo),  Diego Val-
dés (América), Víctor Dávila (Amé-
rica) y  Alexander Aravena  (Gre-
mio).

Pese a su mal presente: Ben Brereton 
figura como el futbolista chileno más 
valioso en la actualidad

En la última actualización que entregó el sitio especializado 
en fichajes Transfermarkt, "Big Ben" figura como el futbolista 
chileno más valioso.

Pese a clasificar al club a la próxi-
ma Copa Libertadores, Mario Salas 
no renovará en Ñublense, pues el 
viernes el cuadro chillanejo oficia-
lizó la salida del técnico, por lo que 
ya busca nuevo entrenador.
Y en las últimas horas trascendió 
que la dirigencia de los Diablos 
Rojos ya tendría al reemplazante 
del  "Comandante"  de cara a la 
próxima temporada.
Según el medio La Discusión, se 
trataría de Miguel Ponce, quien ya 
tendría todo acordado para sentar-
se en la banca del club y que se ha-
bría impuesto a nombres Francisco 
Arrué y Fernando Díaz.
Consignar que el  "Chueco"  viene 
de dirigir a Unión Española, elenco 

del que partió en septiembre tras 
ser despedido, y que el año pasado 
lideró el ascenso de Deportes Iqui-
que en la Primera B.
Ponce debería ser oficializo como 

nuevo DT de Ñublense en las próxi-
mas horas, y de acuerdo a La Dis-
cusión, el conjunto chillanejo aho-
ra trabajaría en las renovaciones 
de Nicola Pérez, Bernardo Cerezo, 

Patricio Rubio, Lorenzo Reyes, Ma-
nuel Rivera, Rafael Caroca y Jovany 
Campusano.

Miguel Ponce sería el reemplazante de Mario Salas como nuevo 
director técnico de Ñublense

El "Chueco", quien se 
encuentra sin club tras 
ser despedido de Unión 
Española en septiembre, 
se sentaría en la banca del 
cuadro chillanejo de cara a 
la temporada 2025, donde 
afrontará el Campeonato 
Nacional y la Copa 
Libertadores.
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Tras agotar todas las entradas de 
siete shows, el cantante puertorri-
queño,  Chayanne,  decidió sumar 

un octavo concierto en el Movistar 
Arena de Santiago.
El artista tenía agendado shows 

para los días 20, 21, 23, 27 y 28 de 
agosto, pero la rápida venta de en-
tradas motivó a que  se agregaran 

dos conciertos más para el 1 y el 3 
de septiembre del próximo año.
Llevaba siete presentaciones com-
pletamente vendidas, por lo tanto, 
ahora sumó una más.
El octavo concierto de Chayanne 
en Chile quedó agendado para 
el próximo  4 de septiembre de 
2025  en el lugar mencionado an-
teriormente, y su preventa  iniciará 
a las 11:00 horas de este martes 26 
de noviembre a través del sistema 
dePuntoticket. En tanto la venta 
general, esta partirá el viernes 29 
de noviembre.
Cabe destacar que tras estas ci-
fras, Chayanne se convirtió en uno 
de los artistas con más actuacio-
nes consecutivas  en ese recinto, 
después de Luis Miguel con 9 y Ro-
meo Santos con 8.

Chayanne anuncia 8º concierto consecutivo en Chile para el 2025

El cantante puertorriqueño 
se convierte en uno de los 
artistas con más actuaciones 
consecutivas en el Movistar 
Arena de Santiago.

Hace una semana, Mega dio a co-
nocer a los primeros siete artistas 
que se presentarán en el Festival 
de Viña del Mar 2025. 
La parrilla artística ha sido compa-
rada con ediciones anteriores del 
evento y ha recibido una serie de 
críticas a través de redes sociales, a 
excepción de dos cantantes latinos.
Una de las mejores atracciones del 
evento es  Marc Anthony, quien es 
considerado un clásico de la música 
popular gracias a hits como "Vivir 
mi vida" o su inolvidable versión de 
"Ahora quien".
Además, se  destaca la presencia 
de Duki. El argentino tiene una gran 
cantidad de fans en nuestro país y 
en todo latinoamérica, conside-
rándose uno de los ''traperos'' más 
influyentes en ese ámbito musical.
Otros de los artistas confirmados 
pero que al parecer no son muy lla-

mativos,  son los mexicanos  Carín 
León y Ha*Ash. Si bien las cifras 
los respaldan -como a la mayoría 
de los artistas en la actualidad-, no 
cuentan con un repertorio musi-
cal que sea conocido de manera 
transversal.
En cuanto a los artistas chilenos 
confirmados,  Myriam Hernández, 

una histórica de Viña que vuelve 
al evento tras más de 20 años, y el 
joven Kidd Voodoo, que fue uno de 
los fenómenos de la música urbana 
en 2023.
En relación con las críticas, a  tra-
vés de redes sociales la gente  ma-
nifestó mayoritario rechazo a la 
parrilla de Viña 2025, destacando 

nombres que vinieron al Festival en 
los últimos años como Elton John, 
Lionel Ritchie, Juan Luis Guerra, 
Fito Páez, Christina Aguilera, 
Jamiroquai, Rod Stewart, Los 
Bunkers y Rick Astley, entre mu-
chos otros,  quienes si valdrían la 
pena para ir a ver según algunos 
comentarios.

Duras críticas recibe la parrilla de artistas 
para el Festival de Viña 2025

La parrilla artística ha sido 
comparada con ediciones 
anteriores del evento y ha 
recibido una serie de críticas 
a través de redes sociales, a 
excepción de dos cantantes 
latinos.
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En una entrevista con Publime-
tro,  Pangal Andrade  aseguró que 
está en negociaciones con  Canal 
13  para hacerse cargo de un pro-

grama de aventuras, en donde 
podría contar con la participación 
de varios familiares, tales como su 
primo, el exparticipante de Gran 

Hermano, Pedro Astorga.
“Todos estarán invitados, de hecho, 
quería ponerle el clan.  Voy a invi-
tar a varios primos a la aventura, 

ahí que me acompañen para esta 
aventura entretenida”, puntualizó.
“Yo hace muchos años que no es-
taba convencido de volver a la tele 
y ya como he vuelto con un reality, 
he vuelto con todo”, señaló en la 
conversación con el medio mencio-
nado, asegurando que está cerca 
de  “concretar algo muy entrete-
nido”.
“Mi sueño es mostrarle a la gente lo 
lindo y hermoso que es Chile, pero 
no la típica parte turística”, expresó.
“Yo quiero llevarlo al extremo de 
Chile,  donde nadie llega,  y para 
llegar se tiene que caminar cinco 
días por acantilado o en helicóp-
tero, o a veces ni siquiera se puede 
aterrizar en helicóptero.  Quiero 
mostrarle a la gente lo que tene-
mos. Y cuando uno lo muestra a la 
gente eso, la gente lo cuida más y lo 
quiere más”, agregó Pangal.

Revelan que Pangal Andrade estaría preparando un programa de 
aventuras e incluiría a Pedro Astorga

El exchico reality 
confesó que ya tendría 
conversaciones con Canal 
13.

El exparticipante de la primera tem-
porada de Gran Hermano,  Hans 
Valdés,  reveló  sus millonarias 
ganancias  semanales que obtiene 
en la plataforma para adultos, es-
pecíficamente  en OnlyFans.  Ade-
más, contó que se  posiciona entre 
los  tres creadores de contenido 
más exitosos de la plataforma en 
Chile.
"Mucha gente me pedía que abriera 
un OnlyFans, así que decidí prepa-
rarme y trabajar en mi cuerpo para 
ofrecer contenido de calidad", ex-
plicó Valdés en una entrevista con 
Fmdos.
Bajo esta línea, el exchico reality 
también confesó sobre sus ingre-
sos.
 "Genero un promedio semanal de 
$7.000.000 en ingresos a través de 
la plataforma. Ese es el monto final 
que yo gano", expresó Valdés.
Con una suscripción mensual de 

20 dólares, equivalente a $19.000 
pesos chilenos aproximadamente, 
Hans ha logrado captar una gran 

cantidad de suscriptores, lo que le 
permite alcanzar esta gran cifra 
semanal.

Además, Valdés confirmó que "ac-
tualmente me encuentro entre el 
top 3 de creadores en OnlyFans".

Hans Valdés se encuentra entre los top 
3 de OnlyFans y revela millonario sueldo 
gracias a la plataforma

Hans ha logrado captar 
una gran cantidad de 
suscriptores, lo que le 
permite alcanzar esta gran 
cifra semanal.
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